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A Metrópole Magazine ultrapassa a barreira das 100 edições. São 101 
com esta edição especial de aniversário de São José dos Campos. Uma 
grande conquista para se comemorar junto com o aniversário da cidade. 
Destacamos aqui a construção da história dos 256 anos do município 
desde “São José do Parahyba” até a “Cidade Inteligente”. Percebemos 
o orgulho que os joseenses têm de acompanhar o dia a dia da evolu-
ção desta gigante de 700 mil habitantes. Uma cidade de arranha-céus a 
áreas verdes, de comida caipira a fabricação de avião, de campinhos de 
terra a futebol profissional. 

Apresentamos também entrevistas com o prefeito Anderson Farias e 
personalidades da música que levam para tão longe o nome de São José: 
Chiquinho Oliveira (ex-sexteto do Jô) e Leilah Moreno (Altas Horas). Mú-
sicos que vão além dessas experiências televisivas.

Ainda tem os detalhes do Parque Tecnológico, menina dos olhos do 
município, os trigêmeos campeões de Judô e Jiu-Jitsu e dicas irresistíveis 
do Meon Menu. 

A Reforma Tributária e o controle das finanças das Prefeituras de Caça-
pava e Aparecida também fazem parte desta edição.

Vamos comemorar.
Parabéns São José dos Campos!

Boa Leitura
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Participantes do SSP23 conhecem 
as instalações do CSI em São José

Mais de 500 árvores são plantadas em Ilhabela

No dia 13 de julho, os integrantes do SSP (Space Studies Program) conheceram o CSI (Centro de 
Segurança e Inteligência), mantido pela Prefeitura no Parque Tecnológico de São José dos Campos. 
A atividade fez parte de um dos quatro projetos realizados durante a edição do evento internacional 
na cidade. Os chamados Team Project são uma tradição das edições do evento de estudos espa-
ciais e têm como proposta integrar os participantes em grupos interdisciplinares e interculturais para 
produzir análises e propostas abrangentes sobre um projeto espacial internacional ou um tópico de 
relevância no setor espacial. Cerca de 90 estudantes foram divididos em quatro equipes.
O grupo que visitou o CSI, entre estudantes e instrutores, integra a equipe do projeto sobre cida-
des inteligentes no contexto da América Latina: soluções baseadas no espaço.
Além do tema cidades inteligentes, os participantes do SSP desenvolveram outros três projetos: 
serviço de apoio à prevenção de colisões em órbita, segurança hídrica e o papel do metaverso 
no futuro do setor espacial. g

A Prefeitura de Caraguatatuba abre edital no mês de agosto para realizar concurso público 
para o preenchimento de 343 vagas em 95 cargos. As funções variam de acordo com o nível de 
escolaridade, ou seja, são separados pelo Fundamental, Ensino Médio Completo, Nível Técnico 
e Ensino Superior Completo. Os salários devem variar entre R$ 1.417,72 a R$ 6.514,69.
O edital será publicado no Diário Oficial do Município e a banca examinadora escolhida 
será a Fundação Getúlio Vargas. A taxa de inscrição pode variar entre R$ 60,00 e R$ 
120,00 dependendo do nível de escolaridade.
Para o Ensino Fundamental serão disponibilizadas 63 vagas. Para candidatos com Ensino 
Médio Completo serão 145 vagas. Candidatos com Ensino Médio Completo (Nível Técnico) 
serão 16 vagas e para cargos de Ensino Superior Completo são 119 vagas. As provas estão 
previstas para serem realizadas entre o final de novembro e começo de dezembro. g

Caraguá terá concurso público 
para preencher 343 vagas 

Com uma iniciativa da Secretaria Municipal do Meio Ambiente, mais de 500 árvores nativas da 
Mata Atlântica foram plantadas no Morro dos Mineiros, em Ilhabela, em julho. Houve manejo da 
vegetação nativa da região e a ação de florestamento. A área está há um ano sem registro de 
ocorrência de incêndios. Segundo estudos da Escola Superior de Agricultura da Universidade 
de São Paulo, em parceria com a Fundação SOS Mata Atlântica, cada árvore da Mata Atlântica 
absorve 163,14 kg de gás carbônico (CO2) equivalente ao longo de seus primeiros 20 anos.
São realizados também na região, tratos culturais como o coroamento, que consiste na retirada 
da vegetação ao redor da planta para reduzir a competição por nutrientes e luz, além da criação 
de aceiros, faixas livres de vegetação ao longo da área enriquecida, com o objetivo de prevenir 
a passagem e/ou propagação do fogo e evitar queimadas na área de plantio.
Todas as espécies nativas de Mata Atlântica foram produzidas pelo Viveiro Municipal Aro-
eira, demonstrando o comprometimento com a preservação ambiental e a valorização das 
espécies da região. g

PARABÉNS
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

256
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“Meus babies, cantar para 
vocês e estar com vocês é 
o que eu mais amo. Já são 
quase 30 anos de carreira, 
mas neste momento 
preciso cuidar da minha 
saúde para voltar 100%”
Cantora Joelma sobre se afastar dos 
palcos para cuidar da saúde

“Faltam palavras 
para descrever o dia 
de hoje. A realização 

do sonho de uma 
vida inteira com uma 

vitória junto de um 
grupo especial” 

Adriana, atacante da Seleção Brasileira sobre a 
estreia na Copa do Mundo

“A minha gravidez foi 
a minha libertação. Me 
orgulho de não ter medo 
de mostrar meu corpo, 
minhas fraquezas e 
vulnerabilidades” 
Viih Tube, sobre a gravidez 
de Lua, que nasceu em abril 
deste ano

“A atividade física 
foi essencial para 
melhorar minha 
disposição no 

dia a dia, como 
brincar com 

minha filha Maria 
Helena, de 3 anos, 
e primordial para 
melhorar minha 
performance no 

palco” 
Péricles – sobre 

emagrecer 40 kg com a 
ajuda de atividades físicas 

e alimentação saudável

“ACREDITAMOS NO 
ENORME POTENCIAL 

DO MERCADO GLOBAL 
DE MOBILIDADE AÉREA 

URBANA E REFORÇAMOS 
NOSSO COMPROMISSO 
COM A EVE, UMA DAS 

PRINCIPAIS EMPRESAS 
DESSE SETOR.”

Francisco Gomes Neto, Presidente 
e CEO da Embraer sobre a 

implantação da fabrica do “carro 
voador”, em Taubaté



12 | Metrópole Magazine – Edição 101 Julho de 2023 | 13 

Fo
to

: C
la

ud
io

 V
ie

ira
/P

M
SJ

C 

Fo
to

: A
de

ni
r B

rit
to

/P
M

SJ
C

Teleatendimento médico agiliza 
consultas no Hospital Clínicas Sul

Castramóvel atende
167 pets no Pinheirinho 
dos PalmaresO teleatendimento médico no Hospital de Clínicas Sul já foi 

utilizado por 90 munícipes apenas nos quatro primeiros 
dias de funcionamento do novo sistema. A iniciativa é 

pioneira em unidades de saúde de pronto atendimento (hospi-
tais e UPAs) do estado, colocando novamente na vanguarda a 
primeira cidade inteligente, resiliente e sustentável do Brasil.

Com sintomas de virose, o ajudante de mecânico Michael 
Alves Richesky, que tem 27 anos e mora no Bosque dos 
Eucaliptos, na região sul de São José dos Campos, foi até 
o Hospital de Clínicas Sul na manhã de quinta-feira (13). 
Preocupado com a correria e os afazeres do dia a dia, ele não 
sabia quanto tempo demoraria para ser atendido.

Assim que chegou à unidade de saúde, passou pela classifi-
cação de risco e recebeu a oferta do teleatendimento médico, 
implantado nesta semana, em mais uma inovação tecnológica 
implementada pela Prefeitura. Aliviado com o pouco tempo de 
espera e a rapidez da consulta online, Michael elogiou a inicia-
tiva. “Estou muito satisfeito. Estava preocupado com o tempo 

A Prefeitura de São José dos Campos realizou nes-
te domingo (16) a castração gratuita de 167 pets no 
Pinheirinho dos Palmares, na região sudeste. Os pro-

cedimentos foram realizados na Escola Municipal Maria 
Antonieta Payar. Foram atendidos 105 cães – 59 fêmeas e 46 
machos – e 62 gatos: 41 do sexo feminino e 21 do masculino.

A moradora Sandra Ferreira levou a cachorrinha Sofia 
para realizar a castração e aprovou a iniciativa. “É uma 
boa ação da Prefeitura, castração gratuita, e quem tiver 
animaizinhos deve aproveitar a oportunidade”, disse ela.

As ações são realizadas periodicamente nos bairros por 
meio do programa Meu Pet Feliz. Entre os critérios para 

que iria ficar no hospital porque tinha muita coisa para fazer, 
mas foi tudo rápido e eficiente. O teleatendimento médico faci-
lita muito nossa vida e vai ser um serviço que ajudará a popula-
ção.” Segundo munícipe atendido na estreia da modalidade, na 
segunda-feira (10), o aposentado Sandoval Simões, de 60 anos e 
morador do Jd. Satélite, também aprovou a novidade. “A consul-
ta foi boa. O médico foi atencioso e consegui conversar bastante.”

Agilidade: O objetivo do teleatendimento é agilizar as consul-
tas dos pacientes classificados com as cores azul ou verde, que 
não são urgentes e representam atualmente 80% da demanda no 
Hospital de Clínicas Sul. Além disso, libera as equipes médicas 
para os atendimentos de urgência e emergência. As consultas 
online são seguras, com os pacientes sendo acompanhados pe-
las equipes médicas do hospital antes e após o teleatendimento 
para que recebam toda a documentação necessária, como ates-
tados, receitas e encaminhamentos para exames ou medicação.

Vantagens: •Agilidade •Eficiência •Acessibilidade •Inovação
• Segurança •Redução de custo • Comunicação direta

atendimento dos pets, está a exigência de boas condições 
de saúde do animal. Poderão ser castrados cães até 20 qui-
los de 6 meses a 8 anos e gatos de 4 meses a 8 anos.

Balanço
Criado em 2018, o Meu Pet Feliz é um programa perma-

nente e visa estimular a saúde e o bem-estar dos animais, 
com ênfase na posse responsável. Até o momento foram re-
alizadas mais de 22 mil cirurgias, aproximadamente 7 mil 
com apoio do castramóvel.

Além da castração, é feita a microchipagem para identifi-
cação dos animais, minimizando abandonos, maus-tratos e 
furtos.
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Prefeitura instala luminárias de
LED em mais 14 praças da cidade

Novos caminhões 
chegam para o serviço 
de poda de árvoresSão José dos Campos segue com a modernização da ilu-

minação ornamental em praças e áreas verdes. Neste 
ano, a Prefeitura programou a instalação das lâmpa-

das de LED em 31 locais da cidade, visando proporcionar se-
gurança, economia e sustentabilidade.

Catorze espaços públicos já receberam a melhoria nas re-
giões leste, norte e sul. Nessa etapa realizada, foram instala-
das 395 luminárias e 62 projetores.

As demais 17 praças desse pacote estão recebendo os ser-
viços preliminares. Algumas estão na fase de infraestrutura, 
com a implantação de postes e instalação da parte elétrica. 
Outras passam pela escavação de valas, colocação de tubu-
lação e caixas de concreto para a fiação.
Áreas beneficiadas:
Leste
• Praça João Batista Peneluppi – Jardim Diamante
• Praça Primavera – Jardim Motorama
• Área Verde Juan Carlos – Vista Verde

A Prefeitura de São José dos Campos está reforçando 
o serviço de poda de árvores urbanas para atender 
as demandas da população. Nesta terça-feira (11) a 

nova empresa, vencedora do processo de licitação, iniciou 
os trabalhos na cidade.

Agora são mais 6 caminhões 0km com cabine estendi-
da, novas motosserras e equipamentos para execução de 
podas que serão utilizados em todas regiões. “O trabalho 
será bem feito e vai colaborar ainda mais com a qualidade 
de vida da população”, disse Magno Teodoro, profissional 
da empresa Vale Ambiental que está no ramo há 24 anos.

• Praça da Paz – Vista Verde
• Praça das Nações – Vista Verde
• Praça das Árvores – Vila Tesouro
Norte
• Praça Luiz Soares – Vila Sinhá
• Praça Luiz Mioni – Residencial Nova Cristina
• Praça Antônio Prado – Vila Alexandrina
• Praça Padre José Rubens Bonafé – Alto da Ponte
Sul
• Parquinho e escadaria da Rua Osvaldo Faria – Jardim Satélite
• Praça José Carlos Bastos – Bosque dos Eucaliptos
• Praça Desbravador – Floradas de São José
• Praça Jossei Toda – Floradas de São José
Modernização
A Prefeitura implantou a iluminação com lâmpadas de LED em 
100% das vias públicas urbanas e rurais. No ano passado, 20 
áreas verdes foram beneficiadas, somando 1.848 luminárias 
modernas em praças, áreas verdes e pistas de caminhada.

A poda consiste em cortar os galhos, de forma técnica e or-
denada, quando eles apresentam perigo de queda ou estão 
muito próximos dos fios de eletricidade. No caso das árvores 
que ultrapassem a fiação elétrica, haverá suporte da conces-
sionária EDP São Paulo para a realização do serviço.

O objetivo é atender com mais agilidade o trabalho de ma-
nejo da arborização urbana, com eficiência e respeitando as 
normas ambientais. Necessária para a conservação das árvo-
res, a poda visa garantir a segurança nos espaços públicos, 
proporcionando ambientes mais seguros aos cidadãos. A so-
licitação do serviço deve ser feita pela central 156.
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São José dos Campos
256 anos de muita 

história

Especial&

RECONHECIDA COMO A PRIMEIRA CIDADE 
INTELIGENTE DO BRASIL E COM SUA 
MAGNÍFICA COLOCAÇÃO NO RANKING 
DE MELHORES LUGARES PARA SE 
VIVER NO IDGM (ÍNDICE DE DESAFIOS 
DA GESTÃO MUNICIPAL) ONDE SÃO 
ANALISADOS SETORES RELACIONADOS 
A QUALIDADE DE VIDA, EDUCAÇÃO, 
SANEAMENTO, SEGURANÇA E SAÚDE, 
SJC TRAZ TODA A INFRAESTRUTURA DAS 
GRANDES METRÓPOLES, SEM PERDER A 
TRANQUILIDADE E BELEZA DO INTERIOR. 

A população joseense também possui uma ótima ini-
ciativa com a preservação de cultura, influenciada pela 
história da localidade. São José originou-se como aldeia 
e os indígenas foram os primeiros habitantes da chama-
da “São José do Parahyba”. Só no ano de 1871 que a cida-
de recebeu o nome que ostenta até hoje. 

Diferente de outros polos paulistas, São José não se con-
solidou somente como um “complexo cafeeiro”, mas sim 
se tornou destaque com um processo de centralização e 
concentração de investimentos e população. 

O grande marco da cidade foi a chegada do sanatorial, 
o período de doença abriu as portas para intervenções ur-
banísticas e políticas públicas da cidade, transformando o 
município em um polo com políticas e desenvolvimento. 

O sanatório Vicentina Aranha, um dos maiores centros para 
tratamento de tuberculose da América Latina e hoje um dos 
parques mais conhecidos na cidade, foi um dos motivadores 
para o início da urbanização, aumentando a economia local. 

A instalação do Centro Técnico Aeroespacial (CTA), 
hoje DCTA (Departamento de Ciência e Tecnologia 
Aeroespacial), estimulou o setor industrial por volta de 
1950  e trouxe destaque para a cidade. 

Outro período muito importante foi a construção do 
parque industrial em meados de 1960 e a criação da 
Embraer em 1969, que intensificou a chegada da tecno-
logia e inovação em São José. 

Localizada entre as cidades de São Paulo e Rio de 
Janeiro, o município de São José dos Campos está bem 
próximo as praias, região serrana e diversos outros des-
tinos turísticos do vale do paraíba. 

APESAR DE SER UMA CIDADE GRANDE, 
DESENVOLVIDA E URBANIZADA, A 
HARMONIA COM A NATUREZA PODE SER 
DEMONSTRADA ATRAVÉS DOS DIVERSOS 
PARQUES QUE EXISTEM NA CIDADE, 
COMO O SANTOS DUMONT, ROBERTO 
BURLE MARX, RIBEIRÃO VERMELHO E O 
VICENTINA ARANHA. 

A cidade de São José dos Campos é um dos princi-
pais municípios da Região Metropolitana do Vale 
do Paraíba e um dos maiores destaques no polo 

aeronáutico e aeroespacial da América Latina, mas apesar 
disso, a cidade se resume a muito mais, sendo destaque 
também na educação, tradição, cultura, negócios, investi-
mento, hotelaria, comércio, serviços e economia.  

Considerada uma das melhores cidades para empreender 
de acordo com o Índice de Cidades Empreendedoras (ICE), 
São José possui diversos núcleos de pesquisa cientifica e é 
beirado por uma zona rural que concentra 70% do territó-
rio do município com áreas de proteção ambiental.  

Samantha Pinto 
RMVALE
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O joseense de coração, Chiquinho Oliveira, 
fala da sua história e amor por São José 
Samantha Pinto
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

Francisco Carlos de Olivei-
ra, mais conhecido como 
Chiquinho, é um famoso 
e renomado trompetista e 

arranjador brasileiro. Formado pelo 
Conservatório Musical João Batista 
Julião, Chico trabalha na área há mais 
de 50 anos e já atuou com o Grupo 
Azymuth, Márcio Montarroyos e o ma-
estro Hermeto Pascoal. 

MINHA REALIZAÇÃO PESSOAL
E PROFISSIONAL COMEÇOU AQUI!

Já participou como músico contrata-
do do 7º prêmio SHARP, acompanhan-
do Gilberto Gil, Nana Caymi, Dione 
Warwick, entre outros. Apesar de ter 
vindo na adolescência para São José 
dos Campos, Chiquinho possui uma 
conexão muito forte com a cidade. 

“Me mudei para São José com 18 
anos, em 1973, vim para tocar em uma 
banda de baile do Sérgio Weiss e fi-

quei 10 anos com ele. Depois fui para 
São Paulo e comecei uma carreira lá”, 
comenta o artista. 

Chico trabalhou durante 13 anos no 
INPE (Instituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais) em São José, mas nunca 
deixou de lado seu amor pela músi-
ca. Durante sua passagem pelo Rio de 
Janeiro, trabalhou com artistas como 
Elba Ramalho, Alcione e Leila Pinhei-
ros. E mesmo com todo sucesso e via-
gens ao redor do mundo, o trompetista 
sempre esteve presente na sua cidade 
de coração. 

“Em 1998 eu fui para o Programa do 
Jô Soares no SBT e fiquei lá por 2 anos, 
depois mais 17 anos na Rede Globo, 
mas sempre morando em São José. 
Tenho grandes amigos aqui e conheci 
diversas pessoas que me acolheram 
muito bem” discursa o trompetista.  

Sobre a importância da cidade e tudo 
o que ela já o proporcionou, Chiquinho 
expõe: “Minha vida toda está aqui, 
devo muito a São José dos Campos. 
Aqui eu tive filhos, casei e foi onde 
meus netos nasceram. Tenho um cari-
nho muito grande pela cidade e pelo 
povo joseense. Minha realização pes-
soal e profissional começou aqui para 
valer. Minha história com São José é in-
crível, sou joseense por adoção e passei 
mais tempo aqui do que na minha pró-
pria terra. Viva a São José!”. g
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CANTORA DE SÃO JOSÉ 
TEM UMA DAS VOZES MAIS 
ADMIRADAS DO BRASIL
Reinaldo Moreira
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

Nascida em uma família de 
músicos, em São José dos 
Campos, Leilah Moreno é 
um dos orgulhos da cidade. 

Desde pequena mostrava seus dons artís-
ticos e tinha um futuro promissor, o que 
se confirmou ao longo da carreira. Leilah 
Moreno é uma das integrantes da banda 
do programa Altas Horas e é destaque do 
elenco do musical O Guarda Costas.

Possui duas indicações ao Grammy 
Latino (Revelação), indicação ao Emmy 
(melhor seriado de TV), premiações como 
cantora e participação em festivais de ci-
nema como atriz no Brasil e Europa.

Considerada uma das artistas mais com-
pletas e respeitadas do país, foi descober-
ta em 2001 cantando em programa de TV. 

Leilah conta como foi sua infância 
em São José dos Campos e recorda mo-
mentos vividos durante o período em 
que morou na cidade.

“Tenho muitas memórias do período 
em que vivi em São José. Lembro mui-
to bem do Parque da Cidade que era um 
lugar sensacional para ter contato com a 
natureza, gosto muito do mato. Sempre 
que podia corria para a casa dos meus 
tios no Torrão de Ouro, uma chácara, 
onde eu ficava pendurada nas árvores. 
Todas as férias e fim de semana eu ia pra 
lá para ficar com os bichos”, confessa 
Leilah, uma apaixonada pela natureza. 

Talento de Leilah Moreno foi descoberto na infância

Leilah acompanhou por muito tempo 
a família em grandes eventos da cidade. 
“Minha família tocava no aniversário da 
cidade, nas festas de fim de ano da John-
son, Kodak, GM, eu ai junto, bem peque-
nininha, e sempre cantava com eles. Era 
uma multidão na minha frente. Até os 
pais de coleguinhas da escola estavam 
assistindo, gosto muito dessas memórias, 
desses eventos com a família”, relembra.

Diversos lugares marcaram a fase 
de crescimento de Leilah em São José 
dos Campos. Ela conta que “é sempre 
inesquecível a casa e a rua. Eu morei 
em vários lugares diferentes durante a 
infância e adolescência, mas as prin-
cipais lembranças são do Jardim Sa-
télite, principalmente na Rua Virgem 
e Avenida Andrômeda onde passei 

grande parte da minha infância. Lem-
bro a casa da minha avó no Bosque dos 
Eucaliptos, na Rua Salinas, e a casa da 
Vila Nair, onde eu nasci. Eu cresci na 
pracinha da Vila Nair, onde “tocava o 
terror” e lá o pessoal já sabia que no 
futuro eu seria artista, pois eu canta-
va, dançava e interpretava por ali”.

Durante quatro anos, Leilah dividiu 
suas atividades entre São José e São 
Paulo. “Vivi em São José até os 14 anos. 
Simultaneamente morava em São José e 
São Paulo porque passei em uma Uni-
versidade de Música. Ficava um pouco 
em São José cantando nas bandas de 
baile e um pouco em São Paulo para 
estudar. Lembro das bandas por onde 
passei em São José: Trópicos, Questão 
de Estilo e Gostoso Veneno”, recorda. g
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Tecnologia&

O Parque Tecnológico São José dos 
Campos é o pioneiro no territó-
rio paulista e o mais avançado 

do Brasil, sendo também o primeiro a 
receber o credenciamento da Secretaria 
de Desenvolvimento do Estado de São 
Paulo. É o único lugar no mundo em 
que são realizadas atividades das três 
maiores fabricantes mundiais de avi-
ões: Boeing, Airbus e Embraer. 

Inaugurado em 2009 e criado pela 
Prefeitura de São José e Governo do 
Estado de São Paulo com o objetivo de 
ser um dos protagonistas para o desen-
volvimento da região e do país, o PqTec 
foi pensado para ser um grande propor-
cionador da criação de novas tecnolo-
gias, produtos e processos, sendo funda-
mental para o empreendedorismo. 

O processo de desenvolvimento da 
cidade esteve ligado principalmente, 

Samantha Pinto 
RMVALE

Conheça o Parque Tecnológico 
de São José dos Campos

desde a criação do Centro Técnico de 
Aeronáutica (Departamento de Ciência 
e Tecnologia Aeroespacial – DCTA) em 
1946 e a origem de organizações como 
o Instituto Tecnológico de Aeronáutica 
(ITA) em 1950, o Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (INPE) em 1961 e a 
Embraer em 1969. 

O Parque está localizado na zona leste 
da cidade e possui centros de desenvol-
vimento tecnológico na área da energia, 
TIC, aeronáutica, defesa, saúde, recursos 
hídricos e saneamento ambiental. 

As empresas e startups que residem no 
centro empresarial do PqTec atuam em 
alguns setores, como informação, comu-
nicação, instrumentação eletrônica, geo-
processamento, aeronáutica, defesa, es-
pacial, energia e biomedicina. São mais 
de 300 instituições. Além disso, o local 
também possui institutos de pesquisa, 

O Epicentro da Inovação e Tecnologia no Brasil

ciência e universidades. 
Os laboratórios do Parque também são 

utilizados pelas empresas em seus di-
versos projetos, no total, são três labo-
ratórios: Estruturas leves, Simulação de 
Sistemas Críticos e de Desenvolvimento 
em Manufatura. No ano de 2019, foi cria-
do a “Cidade Tecnológica”, com cerca de 
208.000 m², divididos em 116 lotes com 
residências, serviços, alojamento para 
estudantes e empresas. Isso fez com que 
o parque se tornasse o primeiro distrito 
de inovação planejado do Brasil.   

Ademais, o Parque sedia diversos 
eventos relacionados a área de inteli-
gência. Sua missão é promover a ciên-
cia, inovação e empreendedorismo, vi-
sando o desenvolvimento competitivo 
e sustentável, sendo presente em dife-
rentes áreas de negócios, até mesmo 
projetos internacionais. g
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UMA CIDADE CADA VEZ MAIS 
TECNOLÓGICA E SURPREENDENTE
ASSIM COMO A INTERNET DA NIPBR!
São José dos Campos comemora seus 
256 anos de muita vitalidade, esperança 
e constante renovação. E nós, da NIP BR 
celebramos esta data com felicidade em 
fazer parte da rotina das famílias 
joseenses!

Afinal, estamos há 25 anos conectando 
pessoas com fibra óptica de ultra 
velocidade e de conexão estável com a 
inovação.

� � (12) 2012-0000
 
       www.nipbr.com.br
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Prefeito coloca educação como prioridade de governo

Reinaldo Moreira
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

Como parte do especial de 
aniversário dos 256 anos 
de São José dos Campos, o 
prefeito Anderson Farias, 

recebeu a equipe de jornalismo do 
MEON em seu gabinete, e durante a 
entrevista falou de sua trajetória polí-
tica, o trabalho à frente da gestão do 
município e cumprimentou os joseen-
ses pela data comemorativa.

Anderson tem 48 anos, casado com 
a Sheila há 28 anos, tem três filhos, 
Mônica, Maria Eduarda e João Henri-
que. Filho de comerciante, o prefeito 
iniciou no mercado de trabalho como 
vendedor ao lado do pai. Quando jo-
vem nem imaginava que chegaria tão 
longe. “Não imaginava isso, sempre 
fui da iniciativa privada e acreditava 
que minha carreira seria ali, numa 
empresa onde entrei como promotor 
de vendas, cheguei ao cargo de geren-
te, sendo o mais jovem nesta função. 
Cheguei até mudar de estado e várias 
situações me trouxeram de volta para 
São José dos Campos. Quando voltei, 
passei a trabalhar na administração 
pública” revela.

Em 1999 começou a trajetória dentro 
do serviço público. “Saí da iniciati-
va privada, tive a oportunidade de 
trabalhar com o Emanuel Fernandes 
(ex-prefeito) nos dois mandatos dele, 
depois com o Eduardo Cury (ex-pre-

ANDERSON FARIAS
ABRE O GABINETE PARA O MEON

feito) também em seus dois mandatos 
e com o Felício Ramuth (ex-prefeito 
e atual vice-governador do estado). 
Fui secretário de Governança, secre-
tário de Transportes, secretário de 
Administração e nas eleições de 2020, 
fui eleito vice-prefeito com o Felício, 
até ele se eleger vice-governador, em 
2022, quando eu assumi como prefei-
to” conta Anderson.

O prefeito Anderson, por ter traba-
lhado com três ex-prefeitos, procura 
colocar uma identidade própria na 
gestão. “São José dos Campos é uma 
cidade pulsante, onde os anseios e 
as necessidades também mudam. Na 
administração pública precisamos es-
tar à frente e ficar atentos a tudo. Em 
São José, cada prefeito fez aquilo que 
era necessário para que a cidade con-
tinuasse a se desenvolver. Cada um 

dá sua contribuição e faz de acordo 
com a demanda do momento. Hoje, 
principalmente, ofereceremos opor-
tunidade aos nossos jovens que po-
dem trabalhar de casa para o mundo” 
garante o prefeito.

Para Anderson Farias, a marca de 
uma gestão acontece de forma natural. 
“Não uso nem uma logomarca na ges-
tão, tudo o que usamos tem o brasão 
do município e o nome da Prefeitura. 
Minha marca pode ser a minha priori-
dade, a qual me dedico todos os dias, 
que é cuidar da educação, junto com a 
secretaria, a Fundhas e o Cephas. É ali 
que temos o compromisso de mudar o 
futuro, através de nossas crianças, por 
meio de ações e não de discursos. O 
que os nossos alunos sonharem em ser, 
eles serão. Portanto, este é meu grande 
foco na administração” diz o prefeito.

Anderson Farias,
prefeito de São José

dos Campos

Especial&

“São José dos 
Campos é uma 
cidade pulsante, 

onde os anseios e 
as necessidades 

também mudam. Na 
administração pública 

precisamos estar à 
frente e ficar atentos a 

tudo. ”
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REALIZAÇÃO

P R O D U Ç Õ E S

PATROCINIO

Os ingressos estarão disponíveis para compra on-line em

Teatrocolinas.com.br
Ou na bilheteria do Teatro de Quarta a Sábado 
das 13h às 21h e Domingos 13h às 19h

ENDEREÇO: COLINAS SHOPPING - AV. SÃO JOÃO, 2200 JD. DAS COLINAS, SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

INFORMAÇÕES: (12) 3204-5236 / WWW.TEATROCOLINAS.COM.BR

@teatrocolinas @teatrocolinas @teatrocolinas

04 DE AGOSTO - SEXTA 20H CHICO DA TIANA

25 DE AGOSTO - SEXTA 20HBEE GEES BRAZIL 26 E 27 DE AGOSTO - SÁB 20 E DOM 19HO AUTO DA COMPADECIDA

05 E 06 DE AGOSTO - SÁB E DOM 16HPETER PAN05 DE AGOSTO - SÁBADO 20HHÁ DOIS MIL ANOS

18 A 20 AGOSTO
 SEX E SÁB 20H E DOM19H

QUEM VAI FICAR COM JUCA?

A SINAPSE PRODUÇÕES QUE  HÁ 12 ANOS PROGRAMA E 
FAZ A GESTÃO DO TEATRO COLINAS PARABENIZA A 
CIDADE DE SÃO JOSÉ DOS CAMPOS PELO SEU ANIVERSÁRIO.

ACOMPANHE A NOSSA PROGRAMAÇÃO PELO SITE 
WWW.TEATROCOLINAS.COM.BRPRÓXIMOS ESPETÁCULOS

por mês levamos todos os serviços da 
Prefeitura a um bairro, dentro de uma 
escola, onde passamos uma manhã in-
teira e o início da tarde de um sábado, 
ouvindo a população. São essas pesso-
as que podem dar os aconselhamentos 
ao prefeito” explica.

Na entrevista, o prefeito analisa como 
São José dos Campos chega nesses 256 
anos e faz agradecimentos. “São José 
chega com muitas realizações e con-
quistas. Temos que agradecer a todos 
que ajudaram a construir uma cidade 
como a nossa. Mas, precisamos olhar 
para o futuro muito próspero que nós 
temos. Há muitos desafios para en-
frentar, mas estamos no caminho cer-
to. Aproveito para parabenizar a todos 
que construíram essa cidade, em espe-
cial às pessoas que acordam todos os 
dias pensando numa cidade cada vez 
melhor” enaltece Anderson. g

Especial&

O gestor de uma cidade, principal-
mente do porte de São José dos Cam-
pos, não pode se acomodar dentro de 
um gabinete. Estar nas ruas, visitando 
os bairros, vendo de perto as obras, 
recebendo as demandas são obriga-
ções de quem cuida do município. An-
derson detalha como é sua rotina de 
trabalho. “Vou me dividindo durante 
o dia. Pela manhã atendo a imprensa, 
inclusive os próprios veículos já tra-
zem demandas, visito obras e conver-
so com os munícipes. Faço reuniões 
nos bairros duas vezes por semana, 
geralmente na casa de uma pessoa. 
É importante ouvir as reivindicações 
dos moradores. Eu levo as questões 
para a minha equipe. Não decido sozi-
nho, tenho um time que faz isso comi-
go para que possamos juntos decidir 
as prioridades de investimento. Faço 
reuniões com comerciantes e uma vez 

Anderson Farias,
prefeito de São José

dos Campos

“São José 
chega com muitas 

realizações e 
conquistas. Temos 

que agradecer a 
todos que ajudaram 

a construir uma 
cidade como a nossa. 

Mas, precisamos 
olhar para o futuro 

muito próspero que 
nós temos.”
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Reinaldo Moreira
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

“O primeiro ano 
foi para colocar as 
contas em ordem, 

para que no decorrer 
do mandato 

pudéssemos fazer 
o que a cidade 

estava precisando. 
Se não fosse o 

ajuste fiscal que a 
gente fez, muito 

provavelmente não 
teríamos recursos 

para isso. Hoje, 
Caçapava paga em 

dia e não deve nada 
pra ninguém. ”

Johnny Oliveira,
Secretário de Finanças

de Caçapava

Entrevista&

Foto: Divulgação

O Secretário de Finanças de 
Caçapava, Johnny Oliveira, 
foi entrevistado no PodCast 
do Portal Meon e falou so-

bre a trajetória profissional e política. 
Johnny, nascido em Taubaté, é Enge-
nheiro Agrônomo formado pela Unitau, 
onde foi eleito presidente do Diretório 
Acadêmico da faculdade. Também fez 
MBA em Agronegócio na USP e teve 
uma empresa de consultoria ambien-
tal. A entrada na política aconteceu por 
meio de um convite do ex-prefeito de 
Taubaté, José Bernardo Ortiz.

“O ex-prefeito me convidou para 
assessorá-lo na presidência da FDE 
(Fundação para o Desenvolvimento 
da Educação), em São Paulo, em 2010. 
Na verdade, foi uma convocação do 
Ortiz. Comecei como assessor, depois 
fui diretor administrativo e financeiro 
e no final da gestão assumi como pre-
sidente. Logo na sequência fui para a 
Prefeitura de São Paulo, como coor-
denador administrativo e financeiro, 
responsável por licitações, contratos e 
pagamentos, cuidando de uma receita 
de cerca de R$ 2 bilhões por ano” con-
ta o Secretário.

De volta ao Vale do Paraíba, John-
ny começa a trabalhar na gestão do 
prefeito Ortiz Junior, em Taubaté, e 
assume a Secretaria de Desenvolvi-

mento e Inovação entre 2019 e 2020, 
substituindo seu pai, Geraldo de Oli-
veira Neto, até então responsável pela 
pasta. Sobre sua passagem pela Secre-
taria, Johnny destaca suas principais 
realizações. “Sou uma pessoa muito 
dedicada, estudo muito, e em Tauba-
té foi uma experiência riquíssima pra 
mim. Primeiro pela história que meu 
pai tem com a cidade, em especial com 
o desenvolvimento econômico e a cria-
ção dos distritos industriais e fiquei 
muito feliz em substituí-lo. Na Secre-
taria desenvolvi um trabalho muito sé-
rio focado em políticas públicas para 
inovação, geração de oportunidade 
de trabalho e de fomento ao empre-
endedorismo. Criamos o HITT – Hub 
de Inovação Tecnológica de Tauba-
té – que trata de inovação, startups e 
das novas empresas de tecnologia que 
estão nascendo. A Prefeitura oferece 
toda a estrutura, preparação e capa-
citação, num grande espaço criado no 
Via Vale Shopping” destaca Johnny.

Sobre assumir a Secretaria de Finan-
ças de Caçapava, Johnny disse que re-
cebeu o convite diretamente da prefei-
ta Pétala Lacerda, “Tive convite para 
trabalhar em Campinas, São Paulo e 
Rio Claro, mas pesou o fato de ficar 
perto de casa. Eu tinha ficado muito 
tempo em São Paulo e queria voltar 

para o Vale. A Prefeita me fez o con-
vite e com muita honra eu aceitei. Ela 
é muito competente, veio do terceiro 
setor, desenvolveu um trabalho social 
muito bonito, e está sendo bom traba-
lhar com ela’ confidenciou.

Para Johnny, estar como Secretário 
de Finanças é um de seus maiores de-
safios. “Quando assumimos tivemos 
que tomar medidas drásticas. O muni-
cípio estava com dívidas, não tinha di-
nheiro e fornecedor batendo na porta 
querendo receber. A Prefeitura tinha 
restos a pagar deixados pela gestão 
anterior na ordem de R$ 15 milhões e 
tínhamos R$ 6 milhões em caixa, ou 
seja, R$ 9 milhões descobertos. Toma-
mos medidas duras, um trabalhado 
feito por toda a equipe, não só pelo 

Secretário Johnny Oliveira consegue equilibrar contas da Prefeitura

Johnny. Os outros secretários enten-
deram o momento e a prefeita nos deu 
toda a retaguarda. Criamos rodadas 
de negociação com os fornecedores e 
conseguimos descontos. O primeiro 
ano foi para colocar as contas em or-
dem, para que no decorrer do mandato 
pudéssemos fazer o que a cidade esta-
va precisando. Se não fosse o ajuste 
fiscal que a gente fez, muito prova-
velmente não teríamos recursos para 
isso. Hoje, Caçapava paga em dia e 
não deve nada pra ninguém” explica.

Para aliviar as contas da Prefeitura é 
necessário buscar investimentos por 
parte dos governos estadual e federal. 
De acordo com o Secretário, a prefeita 
sai em busca desses recursos. “A Pétala 
aproveita o prestígio que tem e o bom 
trânsito nos governos. Se a gente so-
mar todo este período em que estamos 
na gestão com os dez anos anteriores, o 
que a prefeita conseguiu até agora é su-
perior a todo este período” garante.

Em relação às ações de governo, a 
obra que vai acabar com o alagamen-
to da Avenida Brasil, uma das princi-
pais vias de Caçapava, começa a virar 
realidade. “Esta é uma obra esperada 
há 40 anos no município. A Prefeitura 
conseguiu recursos de R$ 35 milhões. 
A primeira fase está sendo concluí-
da” comentou o Secretário. Johnny 
também enumerou outros grandes 
feitos da gestão, como a entrega do 
Poupatempo, onde há vários serviços 
no mesmo local, como a Sala do Em-
preendedor, Sebrae e Banco do Povo, 
além da construção de novas unidades 
de saúde, a creche escola, o recapea-
mento de 62 vias com um aporte finan-
ceiro de R$ 11 milhões do governo do 
estado e a instalação de 100% de lâm-
padas de Led no município, o que deve 
acontecer até o final do ano. 

Johnny ainda falou sobre a geração de 
emprego com a vinda de nova indús-
tria para Caçapava e o investimento no 
Agro. “Trouxemos a Plascar, que é uma 
grande fabricante de para-choques, 

fornecedora da Volkswagen, onde são 
gerados cerca de 300 empregos. Tam-
bém chegaram o Mercado Livre e outras 
empresas. No Agro, criamos o programa 
Mais Leite Caçapava, que é uma asses-
soria técnica gratuita aos produtores 
de leite do município com agrônomos, 
veterinários e técnicos agrícolas. Ofere-
cemos o transporte de calcário gratuito. 
Com o governo do estado, conseguimos 
o programa Melhor Caminho que recu-
pera as estradas rurais. O município 
voltou a comprar da agricultura fami-
liar, o que não acontecia desde 2012” 
diz o Secretário. A educação também 
foi citada por Johnny, destacando a 
implantação do Sistema SESI de ensino 
nas escolas municipais.

O Secretário aproveitou a entrevista 
para comentar sobre a Reforma Tribu-
tária. “Na verdade serão unificados 
cinco impostos em dois. São três fe-
derais, um estadual e um municipal. 
O IVA - Imposto sobre Valor Agrega-
do – é trabalhado em vários países do 
mundo e deu certo. Acredito muito no 
êxito da Reforma. Hoje é complicado 
ter ICMS diferente entre os estados. 
O empresário de fora quando vê isso, 
desiste de investir no Brasil. Uma coi-
sa é muito importante que aconteça: 
não deixar aumentar imposto no país. 
A reforma tem que reduzir a comple-
xidade de pagamento de imposto. Em 
relação aos municípios, a reforma não 
pode ferir o pacto federativo. Os muni-
cípios já têm uma carga muito pesada 
nas costas e tirar a arrecadação não é 
justo” explica.

Sobre o futuro político, Johnny é citado 
como possível candidato a prefeito de 
Taubaté. O Secretário diz que está con-
versando com as pessoas, visitando bair-
ros, sentindo as necessidades da popula-
ção, mas não revela se tomou a decisão 
de se candidatar. “Estou na política por 
paixão, porque eu gosto da gestão públi-
ca e de fazer o que eu faço. É um momen-
to de escuta e lá na frente, a gente vai 
decidir o que fazer” finaliza. g

Caçapava com as 
finanças em dia
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O prefeito de Aparecida, Luiz 
Carlos de Siqueira, conhe-
cido como Piriquito, visitou 
as instalações do Meon e foi 

entrevistado no PodCast Café da Ma-
nhã. Depois de seis mandatos como 
vereador, Luiz Carlos foi eleito prefei-
to em 2020, com 7.358 votos, conquis-
tando 36,63% do eleitorado.

A população do município é de 
32.569 pessoas, de acordo com o Cen-
so de 2022. Mas, em um fim de semana 
comum, mais de 150 mil pessoas visi-
tam a cidade por conta do Santuário 
Nacional. A cidade recebe cerca de 13 
milhões de peregrinos por ano, sendo 
a mais visitada do país.

Assumir a prefeitura durante o perí-
odo mais complicado da pandemia foi 
um dos maiores desafios do prefeito. 
“Eu digo que Aparecida foi a número 
um em sofrimento, com alta vulnerabi-
lidade social. Nossa economia depen-
de do depositário da fé e esperança. 
A cidade ficou literalmente fechada e 
85% das pessoas desempregadas. Os 
dois primeiros anos de mandato foram 
difíceis. Peguei o município com 90% 
de inadimplência de carga tributária. 
O povo brasileiro nos ajudou a alimen-
tar os mais necessitados” explicou.

Um dos pontos positivos de sua 
gestão, segundo o prefeito, foi ver as 
contas de seu mandato aprovadas, o 
que há muito tempo não acontecia em 
Aparecida. “Depois de vinte e poucos 

anos, conseguimos aprovar as contas 
da administração no Tribunal de Con-
tas do Estado. Não é fácil a aprovação 
por questões técnicas, orçamentárias, 
com mudanças na legislação, novas 
resoluções, mas tivemos êxito com 
trabalho pautado no amor e na morali-
dade” garante Piriquito.

O prefeito também falou sobre o rela-
cionamento entre Prefeitura e Santuá-
rio Nacional. “Eu sou de um berço de 
formação cristã, sempre tive respeito 
pela igreja e agora como prefeito, além 
do respeito, há uma parceria. Eles são 
fantásticos e competentes. Tiro muito 
aprendizado com eles” diz Luiz Carlos.

Recentemente, a Prefeitura de Apa-
recida entregou importantes equipa-
mentos na área da saúde. Foi inau-
gurado o Centro de Diagnóstico por 
Imagem que zerou as filas de espera 
por mamografia, tomografia e Raio-X. 
O local ainda conta com vários tipos 
de ultrassonografia e, em breve, terá 
endoscopia e colonoscopia. 

O diagnóstico precoce de doenças 
potencialmente agressivas ajuda no 
tratamento, na cura, eficácia e quali-
dade de vida para os pacientes, que 
não precisam mais viajar para outras 
cidades para fazerem os exames.

O Centro de Especialidades conta 
com atendimentos em várias áreas, 
entes elas, cardiologista, endocrinolo-
gista, ortopedista, psiquiatra, derma-
tologista, ginecologista e pediatria.

Para os próximos meses, o prefeito 
pretende seguir investindo na “má-
quina humana”. Para Luiz Carlos, “a 
melhor obra é investir e melhorar a 
vida das pessoas. Temos um projeto 
no bairro Itaguaçu, onde há 10 mil 
moradores, e vamos levar para lá um 
centro social, uma creche com 150 va-
gas, uma escola moderna, nova UBS, 
Cras e um posto avançado da prefeitu-
ra” garante. g

Foto: Divulgação/Meon

Fato não acontecia na Prefeitura há cerca de 20 anos

Prefeito de Aparecida comemora 
aprovação das contas públicas
Reinaldo Moreira
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

Política&
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Reinaldo Moreira
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

A reforma tributária é a pro-
posta do Governo Federal 
para simplificar o sistema tri-
butário brasileiro, extinguin-

do tributos como o PIS, Cofins, IPI, ICMS 
e ISS e substituindo-os por um Imposto 
sobre Operações com Bens e Serviços 
(IBS). A reforma visa simplificar e moder-
nizar o sistema tributário e impulsionar a 
economia do país eliminando a comple-
xidade do atual sistema tributário.

Depois de 30 anos de discussão, a Câ-
mara dos Deputados aprovou no último 
dia 7 de julho a primeira fase da refor-
ma. O texto ainda precisa ser aprovado 
pelos senadores. A expectativa é que a 
votação seja concluída até o final de ou-
tubro, antes de ser promulgada.

A proposta de emenda à Constituição 
(PEC), caso aprovada em definitivo no 
Congresso, simplifica e unifica os tri-

butos sobre o consumo e representa 
apenas a primeira etapa da reforma. O 
texto unifica duas PECs que tramitam 
pelo parlamento nos últimos anos, 
uma na Câmara e outra no Senado.

MUDANÇAS COM A
REFORMA TRIBUTÁRIA
A principal mudança com a Reforma 

Tributária será a extinção de cinco tri-
butos, que representaram quase 38% 
da arrecadação em 2021. Três deles são 
federais: Programa de Integração Social 
(PIS), Contribuição para o Financiamen-
to da Seguridade Social (Cofins) e o Im-
posto sobre Produtos Industrializados 
(IPI). Esses tributos serão substituídos 
pela Contribuição sobre Bens e Serviços 
(CBS), a ser arrecadada pela União. O 
governo espera que essa mudança acabe 
com as cobranças diferenciadas para vá-

TUDO SOBRE A
REFORMA TRIBUTÁRIA

Economia&

rios setores, possibilitando um ambiente 
de negócios mais favorável e eficiente 
para a economia brasileira. Isso facilita a 
tributação de bens e serviços para as em-
presas e resulta em maior transparência.

IMPACTO NA
CARGA TRIBUTÁRIA
A carga tributária em 2022 foi de 

33,71%, o maior resultado na série his-
tórica do Tesouro Nacional iniciada em 
2010. A reforma tributária visa reduzir 
esse impacto, simplificando o sistema 
e eliminando distorções que contri-
buem para o aumento dos custos para 
as empresas e para os consumidores.

PRINCIPAIS PONTOS
DA PROPOSTA 
A proposta aprovada na Câmara pre-

vê a eliminação de impostos como IPI, 

PIS, Cofins, ICMS e ISS, substituindo-os 
por um Imposto sobre Valor Adicionado 
(IVA) dual, Imposto sobre Bens e Servi-
ços e um Imposto Seletivo. Além disso, 
há a definição de alíquotas diferencia-
das para setores específicos e a manu-
tenção de regimes fiscais específicos 
para determinadas atividades.

IMPOSTOS SOBRE
O PATRIMÔNIO

A reforma também prevê as seguintes 
mudanças nos impostos sobre o patri-
mônio:

IPVA
• Inclusão de cobrança de Imposto 
sobre a Propriedade de Veículos Auto-
motores (IPVA) para veículos aquáti-
cos e aéreos, como jatos, helicópteros, 
iates e jet skis;
• Possibilidade de o imposto ser progres-
sivo conforme o impacto ambiental do 
veículo. Quem polui mais, pagaria mais;
• Possibilidade de que carros elétricos pa-
guem alíquotas menores;

HERANÇA E DOAÇÃO
• Progressividade do Imposto de Trans-
missão Causa Mortis e Doação (ITCMD);
• Alíquota subirá conforme o valor da 
transmissão; transferência a competência 
do imposto sobre bens móveis, títulos e 
créditos ao Estado onde tiver domicílio;
• Cobrança sobre heranças no exterior
• Isenção de ITCMD sobre transmis-
sões para entidades sem fins lucra-
tivos com finalidade de relevância 
pública e social, inclusive as organi-
zações assistenciais e beneficentes de 
entidades religiosas e institutos cientí-
ficos e tecnológicos

IPTU
• Possibilidade de prefeituras atualizarem 
base de cálculo do Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU) por decreto;
• Decreto obedecerá a critérios gerais pre-
vistos em lei municipal. Medida atende a 
pedido das prefeituras.

ILUMINAÇÃO PÚBLICA
• Contribuição para custear iluminação 
pública, de competência municipal, po-
derá ser usada para expansão e melhoria 
do serviço, finalidades não previstas hoje 
pela Constituição.

DESONERAÇÃO DA FOLHA
• Caso uma eventual criação de mais 
empregos, com a desoneração da folha a 
alguns setores da economia, resulte em 
maior arrecadação, esse aumento deve 
ser usado para reduzir a tributação do 
consumo de bens e serviços.
• Nessa hipótese, demais setores não in-
cluídos na desoneração poderão também 
ser beneficiados.

DESVINCULAÇÃO
DE RECEITAS
• Prorrogação de 31 de dezembro de 
2023 para 31 de dezembro de 2032, da 
desvinculação de 30% de receitas dos 
impostos, taxas e multas já instituídos 
por estados e municípios ou que vie-
rem a ser criados até essa data, e de 
outras receitas correntes.
• Mudança permite que até 30% da re-
ceita do IBS não sejam vinculados por 
lei, com exceção de algumas finalida-
des, como gastos mínimos em saúde e 
educação ou Fundeb.

BENEFÍCIOS DA
REFORMA TRIBUTÁRIA
Os principais benefícios esperados 

com a reforma tributária são:
• Intensificação do crescimento da 
economia
• Redução de custos
• Maior atração de investimentos
• Mais segurança jurídica
• Geração de emprego e renda
• Maior competitividade no mercado 
interno e externo
• Favorecimento do empreendedorismo e 
ambiente de negócios
• Menos burocracia e diminuição da 
carga tributária
• Mais transparência para o consumidor

IMPORTÂNCIA DA
REFORMA TRIBUTÁRIA
A reforma tributária é de extrema im-

portância, pois o sistema tributário atual 
dificulta o crescimento econômico e social 
do país. A complexidade, os altos custos 
e a falta de transparência representam 
obstáculos para as empresas e tornam o 
Brasil menos competitivo no cenário in-
ternacional. Com uma reforma tributária 
bem-sucedida, é possível reduzir custos, 
atrair investimentos, estimular a econo-
mia e promover uma distribuição mais 
equilibrada da carga tributária.

ITENS INCLUÍDOS
DE ÚLTIMA HORA 
Autoriza Estados e Distrito Federal 

a criarem tributo local sobre produ-
tos primários e semielaborados para 
financiar investimentos até 2043. Até 
agora, prerrogativa era da União;
• Ampliação da imunidade tributária 
para igrejas: de “templos de qualquer 
culto”, a medida agora abrangerá “en-
tidades religiosas, templos de qualquer 
culto, incluindo suas organizações as-
sistenciais e beneficentes”;
• Inclusão de setores com alíquota re-
duzida de 60% no IVA: produtos e insu-
mos aquícolas, atividades desportivas e 
cibersegurança;
• Retomada do Programa Emergencial de 
Retomada do Setor de Eventos (Perse);
• Isenção ou alíquota zero para reabilita-
ção urbana de zonas históricas e de recon-
versão urbanística;
• Obrigatoriedade para que Ministro da 
Fazenda compartilhe informações, inclu-
sive protegidas por sigilo fiscal, para Se-
nado calcular alíquotas de referência;
• Fundo de Compensação de Benefícios 
Fiscais, criado para manter benefícios, 
também compensará montadoras e fa-
bricantes beneficiárias do Programa Rota 
2030, que será prorrogado até 2032.

Se a aprovação e implementação forem 
bem-sucedidas, o Brasil poderá se tornar 
um país mais competitivo, atraindo inves-
timentos, gerando empregos e promoven-
do o crescimento sustentável. g
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Materiais passam por 
comissão julgadora para 
analisar criatividade e 
relevância
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Neste mês de julho, é hora das 
pautas da 6ª temporada do 
Meon Jovem passarem pelo 
processo de avaliação para a 

definição dos vencedores. Ao longo da 
edição foram postadas mais de 150 pau-
tas de 342 alunos da RMVale. 

Avaliação
São 27 pautas vencedoras, sendo elas 

divididas nas categorias: criatividade, 
relevância e audiência. Em cada faixa 
de ensino (fundamental I, II e médio) 
ganham 3 pautas em cada lugar (1º,2º 
e 3º) nas categorias anteriores.

Nesta etapa, os materiais são envia-
dos para a comissão julgadora que dará 
notas para as pautas. A Comissão Julga-
dora será formada por profissionais da 
área de jornalismo da Região Metropoli-
tana do Vale do Paraíba e Litoral Norte, 
podendo ser convidadas pessoas de fora 
da região, com notório saber e atuação 
na área jornalística ou acadêmica.

Os profissionais receberão um do-
cumento com as pautas selecionadas 
pela comissão pré-julgadora e terão 
um prazo para votação dos textos nas 
categorias criatividade e relevância. 
Após a entrega das notas, as mesmas 
serão somadas para a definição dos 

Meon jovem chega na fase
de avaliação das pautas

vencedores. O critério audiência será 
analisado através dos números do 
site, pela equipe de redação do Meon. 

Em agosto, os selecionados para a fi-
nal serão anunciados através de uma 
live e convidados para o evento de en-
cerramento da temporada, com a pre-
miação dos alunos. 

Sobre o projeto
O “Meon Jovem” é um projeto de edu-

comunicação do Grupo Meon de Co-
municação, que permite que crianças e 
adolescentes matriculados em escolas da 
região do Vale do Paraíba e Litoral Norte 
produzam conteúdo para ser veiculado 
no portal de notícias. O projeto é destina-
do a estudantes do ensino fundamental 1 

Isabela Sardinha
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

e 2, assim como do ensino médio, tanto de 
escolas públicas como particulares. De-
pois de inscritos pelos coordenadores das 
escolas, os alunos são acompanhados por 
professores e jornalistas do Meon e po-
dem produzir conteúdo em texto, áudio, 
vídeo ou desenho, sobre qualquer tema, 
exceto política.

As “temporadas” do projeto ocorrem a 
cada semestre, e ao final, os jornalistas 
do Meon avaliam os conteúdos produzi-
dos, julgando criatividade e relevância, 
e os que tiveram maior audiência tam-
bém são premiados. Os vencedores re-
cebem um brinde e um troféu, enquan-
to todos os alunos que obtiverem suas 
pautas publicadas recebem um certifi-
cado de participação. g

Meon Jovem&

Com frequência escutamos que o mundo muda 
cada vez mais rápido. Pelo o que a ciência constatou 
recentemente, essa não é somente uma percepção 
das pessoas, associada ao ritmo de vida e velocidade 
da informação. A Terra está, sim, rodando mais rápido. 

Hoje, fala-se sobre blockchain, mineração de crip-
tomoedas, realidade virtual estendida, futures lite-
racy (habilidade de imaginar e antecipar cenários 
possíveis) e Inteligência Artificial generativa. Este úl-
timo assunto, abre uma infinidade de reflexões em 
contextos sociais, econômicos e educacionais, que 
vão desde seu uso nas escolas, passando pelo im-
pacto dessa mecanização de processos na oferta de 
trabalho, até a ideia de renda básica universal.

É nesse mundo volátil, incerto, complexo e ambíguo 
que nossos filhos e filhas crescem. 

A pergunta que as famílias buscam responder é: 
Como prepará-los para isso? 

O início dessa resposta se encontra na escolha da 

SPHERE: ESCOLA COM 
CERTIFICADO INTERNACIONAL 
ONDE OS ALUNOS DESENVOLVEM 
MÚLTIPLAS INTELIGÊNCIAS

escola. O relatório deste ano do Fórum Econômico 
Mundial lista como as três principais habilidades 
para o mercado de trabalho o pensamento analí-
tico, o pensamento criativo e o pacote - resiliência, 
flexibilidade e agilidade. 

A escola prepara nossas crianças e jovens para 
isso? A Sphere International sim!

Única escola internacional em todo o vale do Paraí-
ba, a Sphere conta com duplo currículo e garantia de 
sua qualidade educacional certificada pela Interna-
tional Baccalaureate Organization. 

Por meio de aprendizagem baseada em conceitos, 
na construção de questionamentos e argumenta-
ção, oferece currículo bilíngue inovador, com cur-
sos de Sustentabilidade, Educação financeira, STEM 
(Science, Technology, Engineering & Math), Teoria 
do Conhecimento, CAS (Creativity, Action and Servi-
ce), Ted e Projeto Científico, além de uma gama de 
matérias eletivas e diversos itinerários formativos. 
A proposta acadêmica é complementada por ricas 
experiências outdoor, onde os estudantes têm a pos-
sibilidade de desenvolver suas múltiplas inteligên-
cias, em especial as intra e interpessoais.

Nosso foco é no desenvolvimento integral afim de 
preparar nossos jovens para o mundo. Nós forma-
mos pensadores críticos, criativos e ágeis. Agende 
uma visita e venha nos conhecer!

www.sphereschool.com.br
WhatsApp 12 996556365

Patrocinadores
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Samantha Pinto 
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

A jornada de Livia, Filipe e Yasmin Chiavegati no judô e jiu-jitsu

O jiu-jitsu e judô são artes com-
plementares, os dois come-
çam em pé e se desenvolvem 
no chão, porém o jiu-jitsu ex-

plora mais a parte do chão. As duas 
artes marciais são as mais preferidas 
pelos pequenos e promove diversos be-
nefícios para a saúde física. 

Os trigêmeos Livia, Filipe e Yasmin 
Chiavegati iniciaram sua carreira no 
judô com cinco anos através da influên-
cia do pai que é faixa preta. Já o jiu-jit-
su, começaram a praticar com 9 anos a 
partir de um convite dos senseis Álvaro 
Borges e Cláudio Calasans para integrar 
o projeto Associação Esporte Dez.

“São José tem um papel fundamental 
em nossas vidas, foi aqui que pudemos 
proporcionar para eles condições para 
que tivessem contato com o esporte 

e nos conceder uma estrutura sólida, 
não somente no esporte, mas também 
em uma educação.” comenta, Tattyane 
Chiavegati Santos, mãe do trio. 

O primeiro campeonato que os trigê-
meos participaram foi o Brasileiro de 
2021 pela IBJJF (International Brazi-
lian Jiu-Jitsu Federation). Livia Chia-
vegati já conquistou diversos prêmios 
na categoria leve, dentre eles, 1° lugar 
no campeonato mundial pela CBJJE e 
2º lugar no pan-americano dois anos 
consecutivos (2022-2023). 

Yasmin participou de três campeo-
natos até o momento e foi campeã em 
dois deles, 1º lugar no campeonato in-
ternacional pela CBJJE em São Paulo 
disputado em maio e julho. Filipe con-
quistou 1º lugar no campeonato dispu-
tado em Ilha Bela e 3º lugar no campe-
onato brasileiro da CBJJ e no mundial. 

Filipe e a Yasmin foram consagrados 
campeões de suas categorias no Circuito 
Kimonos Shihan de Competições de 2022 
e receberam uma homenagem da Câmara 
Municipal de São José dos Campos junto 
da Federação Paulista de judô.

“O esporte é uma das mais poderosas 
e acessíveis ferramentas de inclusão 
social que temos em mãos, além de 
aprender a respeitar o próximo, eles 
também utilizam como ferramenta a 
parte física do corpo e mental, ajudan-
do na parte cognitiva e melhorando a 
parte de raciocínio” disserta Tattyane.

Os três atletas são faixa amarela no 
jiu-jitsu e faixa verde no judô. Um dos 
maiores sonhos dos trigêmeos é dis-
putar competições internacionais e 
poder representar o Brasil. Os próxi-
mos desafios enfrentados por eles será 

Trigêmeos talentosos
o campeonato sul-americano em julho 
e o internacional em setembro. 

Sobre a trajetória das crianças, Tat-
tyane expõe: “Lutamos muito por isso, 
os trigêmeos nasceram prematuros e 
foi um período de muita luta, quatro 
meses dentro do hospital e vivendo um 
dia de cada vez. Eles venceram e desde 
que vieram ao mundo lutam pela vida e 
hoje estão saudáveis e na batalha para 
conquistar o mundo. Sabemos que não 
é fácil, pois a rotina de treinos é intensa 
e temos que conciliar com os estudos, 
mas contamos com o apoio da família, 
em especial da avó Fátima, toda equipe 
do Calasans Camargo, Associação Es-
porte Dez e Atleta Cidadão de judô”. g

“ São José tem um 
papel fundamental 

em nossas vidas, foi 
aqui que pudemos 
proporcionar para 

eles condições para 
que tivessem contato 

com o esporte e 
nos conceder uma 

estrutura sólida, não 
somente no esporte, 

mas também em uma 
educação. ” Tattyane Chiavegati Santos,

mãe do trio

Foto: Divulgação 
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A história por trás da beleza do Parque Vicentina Aranha

Barbara Gomes e Karina Delavor
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

O Parque Vicentina Aranha, lo-
calizado no coração de São 
José dos Campos, hoje é re-
conhecido como um local de 

bem-estar e promoção da cultura na ci-
dade, o complexo celebrará seu cente-
nário no próximo ano, em 2024.

Sua construção foi um marco para a so-
ciedade, originalmente concebido como 
um sanatório pela esposa do Senador Ola-
vo Egídio, senhora Vicentina de Queiroz 
Aranha, uma figura engajada nas causas 
sociais da época. Infelizmente, Vicentina 
não pôde testemunhar a concretização do 
seu sonho, mas foi homenageada com o 
nome dado ao complexo.

O sanatório tornou-se uma referência 
nacional no tratamento da tuberculose, 
atraindo muitos pacientes e suas famílias 
para a cidade. E, devido a vinda de emi-
grantes fortaleceu a economia local e deu 
origem a outros sanatórios e pensões. 

Ao longo dos anos, o parque passou por 

Arquitetura&
Fo

to
s: 

Di
vu

lg
aç

ão

De outros tempos

várias transformações e reformas, sua úl-
tima atividade hospitalar foi o Hospital 
Geriátrico Vicentina Aranha nos anos 80, 
que encerrou suas atividades em 2004. 
Posteriormente, o complexo foi adquirido 
pela prefeitura de São José dos Campos, 
em seguida, aberto ao público como um 
parque no ano de 2007.

Hoje o Vicentina Aranha é um impor-
tante centro cultural da cidade. O local 
abriga espaços para eventos, exposi-
ções, concertos, teatro e outras ativida-
des artísticas. Além disso, também pos-
sui áreas externas, como jardins e um 
amplo espaço verde, que são utilizados 
para atividades ao ar livre.

O interior do edifício também é no-
tável, com salas e corredores que pre-
servam parte da arquitetura original. 
O Parque Vicentina Aranha é tombado 
como Patrimônio Histórico pelo COM-
PHAC (Conselho Municipal de Preserva-
ção do Patrimônio Histórico, Artístico, 
Paisagístico e Cultural do Município de 
São José dos Campos) e CONDEPHAT 
(Conselho de Defesa do Patrimônio His-
tórico, Arqueológico, Artístico e Turísti-
co). Seu projeto é creditado a Dr. Fran-
cisco de Paula Ramos de Azevedo, um 
dos engenheiros-arquitetos mais impor-
tantes do Brasil, responsável por proje-
tar edifícios tão icônicos como o Teatro 
Municipal, e o Mercado Municipal de 
São Paulo, entre outros marcos ao longo 
de sua trajetória na arquitetura. g
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Amor ao meio ambiente
A moda sustentável é uma realida-

de. A necessidade de contribuir com a 
preservação do planeta inspira e, pro-
dutos incríveis são desenvolvidos com 
foco em beleza e praticidade, para 
o trabalho e o lazer. Assim a Caktus 
Concept, através da elaboração de 
produtos que utilizam velas de velei-
ros e balões, apresenta novidades que 
apaixonam à primeira vista.

• Fotos: Edson Amaral • Modelo: carolgois_oficial 
• Cabelo: Sissasantos @cabelereira_terapeuta 

• Maquiagem: @glauciacardosomakeup

Bolsa Tote 
Ilhabela,  feita 
de vela de 
dacron branca. 
Acompanha a 
necessaire para 
itens menores 
fechada por zíper.

Bolsa grande Pier, feita 
de velas de dacron de 
veleiros. Possui bolsos 
externos e forro interno 
de balão náutico

Bolsa Yatch Branca 
Matelassada, Ripstop 
de balão de descarte, 

diversas cores,  resistente 
a água, fechamento por 
zíper com bolso interno. 

 Casaco corta vento “Valuma”, 
masculino e feminino.Tecido de 
ripstop de balão de descarte   de 
veleiros. Mala 60 litros de vela de 
dacron branco de descarte, com 
alças laterais , revestida em capotaria 
náutica, resistente à água.
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Eugênia Mattos e Caroline Yu
RMVALE

Saúde&

As férias chegaram e com elas pro-
vavelmente o aumento do tem-
po de uso de tela. Como não tem 

como negar ou evitar este fenômeno, en-
tão que tal refletirmos em como podemos 
transformar o uso passivo da tecnologia 
em uma atividade ativa de aprendizagem 
ou desenvolvimento. 

Uso da tela e o cérebro
Vocês já perceberam quanta depen-

dência temos com as telas e tecnolo-
gias? As constantes notificações e cur-
tidas nas redes sociais são fontes de 
dopamina e nos tornamos “viciados” 

em dopamina de uma forma errada, 
que busca mais pelo sentimento de 
validação instantânea do que um es-
forço progressivo por uma tarefa. Não 
apenas isso, mas o uso excessivo de 
telas também tem o seu efeito no foco 
e atenção. O cérebro não consegue fa-
zer duas coisas ao mesmo tempo, en-
tão imaginem o que temos exigido de 
nosso cérebro com as milhões de abas 
abertas ao mesmo tempo no computa-
dor, pulando de uma tarefa ou um do-
cumento para outro, além das notifica-
ções em tempo real das redes sociais e 
aplicativos de comunicação.

Dessa forma, como podemos driblar 
o cérebro para não cair nas falácias das 
ilusões e buscar ambientes mais sau-
dáveis para conseguir a dose de dopa-
mina necessária? 

• Faça escolhas intencionais e saudáveis 
das influências e influenciadores para que 
as comparações sejam mais compatíveis 
com os seus valores e propósito;

Impactos da tela no auto
percepção e imagem 
Atualmente, as tecnologias possibili-

tam criação de imagens e fotos através 
de filtros diversos, e isso por um lado 

Férias escolares
e o Uso de tela consciente

pode ser positivo se usado de forma 
criativa, mas por outro lado, contribui 
também para uma distorção das ima-
gens originais e reais, de tal forma que 
há estudos relacionando o aumento do 
uso de aplicativos de redes sociais e o 
aumento do número de cirurgias plás-
ticas “corretivas”, principalmente da 
região facial, área está mais exposta 
com essas tecnologias e plataformas.   
Podemos imaginar como isso pode impac-
tar o senso de autopercepção e autoima-
gem, ainda mais em jovens mais impres-
sionáveis que ainda não tem maturidade 
para lidar com as comparações indevidas 
e ideais de beleza “fakes”. Se antes, as 
fotos eram ligeiramente alteradas com o 
photoshop para usos comerciais, hoje o 
fazemos de forma indiscriminada com a 

nossa própria imagem - com menos possi-
bilidade para auto aceitação e muito mais 
para mutilação e ataques à autoestima. 

O que podemos fazer então? 
• Intencionalmente buscar refe-

rências mais “naturais” de belezas e 
comportamentos. 

• Adicionar mais momentos para se 
olhar no espelho de verdade, e não 
através das lentes do celular (que é 
mais distorcida por si só).  

Uso da tela como ferramenta
de aprendizagem e desenvolvimento
O que mais falamos na Envolve+ é so-

bre o aprendizado intencional, dessa 
forma segue a nossa provocação com 
esta temática: como podemos usar aqui-
lo que é aprendido na tela (absorção de 

conteúdo - input) e transformar em algo 
ativo (construção de novo conhecimen-
to/habilidade - output)?

Por exemplo, ainda que a criança use 
um tempo de tela, que a atividade não 
pare apenas nisso como uma forma de 
distração - busque formas criativas para 
estender aquele momento em algo real 
e offline - o que a criança aprendeu com 
aquele conteúdo, pode ser transforma-
do em algum desenho ou história cria-
tiva? Como aquela informação pode ser 
materializada de outra forma? 

Assim, estimulamos cada vez mais a 
capacidade de elaboração, pensamen-
to crítico e de comunicação/expressão 
- habilidades imprescindíveis para a au-
tonomia e o desenvolvimento pessoal 
de qualquer indivíduo. g
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Samantha Pinto
RMVALE

Veloz&

Veja as tendências 
de cores no setor 
automotivo

Com o passar dos anos, as ten-
dências de tons estão mudan-
do cada vez mais. Enquanto al-

gumas instituições apostam em cores 
mais neutras, outras arriscam em to-
nalidades mais vibrantes e coloridas. 

Preto, Branco e Marrom, não são as 
únicas cores escolhidas pelos consu-
midores em algumas partes do globo. 
A Fiat, sétima maior fabricante de au-
tomóveis, anunciou este ano que dei-
xará de fabricar e vender carros na cor 
cinza na Itália. 

A nova proposta é criar modelos que 
mudam de cor. A iniciativa chocou in-
ternautas e empresas, já que a cor é 
uma das mais procurados no país, se-
guido por branco e preto. 

Ao contrário da empresa italiana, 
corporações ao redor do mundo estão 
investindo em cores mais comuns que 
já estão no mercado há tempos, como 
os clássicos e versáteis. 

Apesar das novas paletas de cores 
para carros, não se vê mais as ruas co-
loridas como na década de 60 e 90, os 

tons neutros ainda tendem a dominar o 
ranking pelos próximos anos, tons or-
gânicos como o verde, podem ganhar 
mais espaço no mercado também. 

Segundo o Relatório de Cores para 
Revestimentos da Basf , as cores glo-
bais que ainda dominam são: Branco 
(39%), Preto (18%), Cinza (16%), 
Prata (8%), Azul (8%), Vermelho 
(5%). Outras cores como Verde, 
Marrom, Laranja, Amarelo, Bege e 
Rosa são apenas 1%. g
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Meon Menu&

Samantha Pinto
RMVALE

Conheça alguns dos 
sabores de São José

Pintado na Brasa
Se você ama peixe, não pode deixar de 
experimentar essa delicia. O pintado 
na Brasa, outro prato típico da região, 
é bastante querido pelos moradores e 
turistas. Uma carne suculenta, macia e 
que desmancha na boca. O prato pode 
ser encontrado em alguns dos restau-
rantes tradicionais da cidade. 

O Meon Menu desta temporada vai 
homenagear os principais pratos 
típicos da cidade de São José dos 

Campos. A gastronomia da cidade é ba-
seada na culinária tropeira, típica de lu-
gares situados no interior do Brasil. 

Além do município trazer sabores úni-
cos, possui um polo gastronômico de 
prestígio e sedia inúmeros eventos no 
ramo da culinária ao longo dos meses. 

Confira a lista com quatro 
comidas típicas de São José: 

 Bolinho Caipira 
O bolinho caipira é um salgado 
típico da culinária caipira e ori-
ginário do Vale do Paraíba. Feito 
com farinha de mandioca e reche-
ado com carne, calabresa, lingui-
ça ou até mesmo frango, o petisco 
pode ser encontrado no Mercado 
Municipal da cidade e faz parte do 
turismo gastronômico de São José.
Embora não haja conformidade 
a respeito da autoria do bolinho, 
ele se tornou um quitute tradi-
cional na região e é servido prin-
cipalmente em festas juninas e 
quermesses. 

Linguiça Caseira
Embora o prato possa ser encontrado 
em diversas regiões do Brasil, as de 
São José dos Campos possuem algo 
de especial. Se vier a cidade ou quiser 
provar uma dessas delicias, as do mu-
nicípio possuem um sabor único e sem 
dúvidas vão te conquistar. 

Feijão Tropeiro 
Baseado na culinária tropeira, o fei-
jão tropeiro é um dos pratos favori-
tos dos brasileiros. Além de acompa-
nhar um dos principais ingredientes 
da culinária brasileira, mistura os 
sabores da couve, linguiça, farofa, 
bacon e calabresa. g

ciência

cultura

Cidade inteligente, centro de 
inovação, polo tecnológico e 
educacional, construída por 
pessoas empreendedoras e 

visionárias. Esses são alguns dos 
atributos que fazem de 

São José dos Campos referência 
na região e em todo o país. 

Nós do Instituto Alpha Lumen, 
intituição sem fins lucrativos,

nos orgulhamos de fazer 
parte dessa história. 

Há 10 anos contribuindo com 
projetos de apoio ao talento e 

soluções de impacto social por 
meio de ações educacionais que 

levam São José dos Campos para 
todo Brasil e para o mundo.

www.alphalumen.org.br
institutoalphalumen

são josé dos campos
256

Acesse e conheça
nossos projetos:
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by Willian Roggles

by Willian Roggles

ACONTECEU,
VIROU MEON 

ACONTECEU, VIROU MEON 

“Capital do avião, Cidade 
tecnológica, geograficamente a mais 
bem posicionada entre os grandes 
centros e muito bem administrada... 
Para cidade querida que me adotou 
e recebeu de braços abertos, desejo 

um feliz aniversário com muitas 
fotos e muito carinho!”
Dimas Cardoso

Fotógrafo

“São José é o meu lugar. É onde 
nasci, e o lugar que me sinto 

segura em viver, criar minha filha, 
trabalhar em meio a pessoas tão 

queridas e especiais. É onde estão 
minhas raízes e o meu orgulho em 

ser uma sertaneja do interior!”
Mona Reis

Cantora

“São José dos Campos é 
um verdadeiro berço do 

empreendedorismo, proporcionando 
oportunidades únicas para o 

crescimento e prosperidade de 
negócios. O sucesso do Nações 

Mall do Jardim Aquários é um 
reflexo do ambiente empreendedor 

que encontramos aqui, e isso me 
enche de alegria. Com gratidão, 

prosperidade, parabéns SJCampos”
Caio Santomo,

Empreendedor e 
empresário 

“Só posso amar esta cidade. Há 
17 anos foi a qual minha família 
escolheu para continuarmos a 

vida. Aqui criamos raízes, nossos 
comércios, amigos, e fomos 

bem acolhidos. Uma cidade de 
encantos, onde tem espaço para 
construir sonhos. Minha querida 

São José dos Campos!”
Priscila Duque,
modelo, atriz
e empresária

“Minha alegria por morar em São José dos 
Campos há mais de 17 anos é indescritível. 

Essa cidade maravilhosa abriu suas 
portas e me recebeu de braços abertos, 

proporcionando momentos memoráveis de 
muita alegria. Aqui, tive a oportunidade de 
construir uma carreira de sucesso na área 

da beleza, da qual tenho muito orgulho. Ser 
“joseense de coração” é motivo de grande 
honra para mim. Além disso, São José dos 
Campos me presenteou com amigos que 
se tornaram verdadeira família. Agradeço 
imensamente a esta cidade maravilhosa.”

Eduardo Oliveira,
cabeleireiro, visagista,

Beleza Real

“ São José dos Campos é a terra 
da prosperidade. Pulsa forte sua 

economia para quem nasce e cresce, 
quem sai e volta ou para quem chega. 

Cidade linda, limpa, multicultural, 
colorida, planetária, inteligente, 

tecnológica e acolhedora.
Vida longa, com respeito e muito 

AMOR a Você, SANZE.”
Gustavo Guedes
Sanze Partners
Sócio fundador

“Aqui me formei, trabalhei e construí minha 
família. No mesmo ano conheci o amor 

da minha vida, com quem tive dois filhos 
Breno e Ginna, que me deram quatro 

lindas netas, Ketula, Helena, Julia e Isabelli.
São José é conhecida mundialmente 
como a capital do avião, enchendo o 

coração do joseense de orgulho.
E hoje é com muito amor e orgulho que 

digo: PARABÉNS SÃO JOSÉ POR 206 
ANOS DE PROGRESSO E BELEZA.”

Francisca Gil

“Escolhi São José como terra fértil 
para semear e cultivar uma vida feliz 
e de qualidade com minha filha e sou 

muito grata pelos frutos que tenho 
colhido! Parabéns São José dos 

Campos! Gratidão eterna!”
Cimey Gadelha

Assessora de Imprensa

“Resido em São José dos Campos há 
36 anos. Aqui comecei a minha carreira 
profissional como Promotora de Justiça, 
aqui nasceu a minha filha, aqui tenho o 
meu círculo de amizades. É uma cidade 

que oferece tudo o que preciso e pela qual 
torço para que continue sendo exemplo 
de desenvolvimento com qualidade de 

vida. É a minha cidade do coração.”
Silvia Máximo

“Meus pais Souto e Leonor, chegaram aqui 
na década de 50. Muita gratidão a eles 

por terem feito desta cidade a nossa base 
familiar… quantas histórias inspiradoras, que 
cidade estratégica!!! Santo São José, o Santo 

acolhedor, recebeu Maria e Jesus. E assim 
com essa energia do amor, esse nosso Santo 

Padroeiro recebe todos que aqui vem para 
trabalhar, estudar, formar uma família.  São 

José sempre foi linda, mágica... um lugar 
abençoado para viver unindo a tecnologia e 

a espiritualidade. Sou joseense com muito 
orgulho, amo viver aqui!

Cristina Souto Rigotti
Psicóloga

ANIVERSÁRIO SÃO JOSÉ
São José dos Campos, uma das cidades mais encantadoras do Brasil, 
está comemorando no dia 27 de julho, seus 256 anos de história e con-
quistas. Como um dos principais polos tecnológicos do país, a cidade é 
reconhecida por suas inúmeras contribuições para a ciência, inovação 
e qualidade de vida. Nessa data especial, é essencial destacar algumas 
pessoas queridas que enaltecem esse lugar único e inspirador
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Mais três novas creches municipais atenderão 540 
alunos em 2024, nos bairros Villa Branca, Jardim 
Terras de Conceição e Jardim Paraíso. Cada unidade 
contará com até 180 vagas. A Prefeitura de Jacareí, 
por meio da Secretaria Municipal de Educação, infor-
ma que as obras estão bem adiantadas, e deverão 
ser entregues no início do próximo ano letivo.

Os investimentos nestas três creches são de: R$ 
4.628.380,61 para a unidade do Villa Branca (Rua 
Giovanni Castagneto, 40), R$ 5.374.329,96 para a do 

No último dia 5 de julho, a Secretaria Municipal de 
Educação realizou a cerimônia de formatura dos cur-
sos profissionalizantes do programa Educamais Lamar-
tine, do primeiro semestre de 2023. Foram entregues 
certificados de conclusão para 730 formandos, de sete 
cursos das áreas gourmet, seis na área de beleza, seis 
de serviços e dois de línguas estrangeiras.  O evento 
aconteceu no auditório da Secretaria de Educação e 
recebeu também as famílias dos alunos.

Os cursos de qualificação são destinados a candida-
tos que residem em Jacareí, com idade a partir de 18 
anos, e com o Ensino Fundamental completo. Tam-
bém não podem ter vínculo empregatício, nem terem 
desistido de nenhum curso ofertado pelo Educamais 
Lamartine nos últimos seis meses, e não estar cursan-
do nenhum outro curso do Educamais.

A coordenadora pedagógica dos cursos é Samanta 
Olímpio. Os cursos e professores deste semestre foram:

• Área Gourmet (Professores Ofélia Couto, Daniela Dias 
e Renata Lima: Bolos Decorados módulos I e II, Doces 
Finos módulo único e módulo II, Doces de Padaria – Vitrine, 
Faça e Venda – bolos e doce, Sobremesas clássicas e 
contemporâneas, Panificação módulo II, Pizzaiolo.

Terras da Conceição (Av. Alfredo de Moraes, 265) e 
R$ 4.668.040,40 para a do Jardim Paraíso (Rua Dou-
tor Armando Azevedo, 281).

Todas as escolas seguirão o padrão tipo II do Fundo 
de Desenvolvimento da Educação (FDE), com uma 
estrutura física cada uma com 14 salas de aula, além 
de berçário, fraldário, lactário, sala dos educadores, 
sala multiuso, espaço administrativo, lavanderia, área 
verde, enfermaria, pátio, refeitório, banheiro acessível, 
além de espaço de recreação.

A Rede Municipal de Ensino de Jacareí possui atual-
mente 20 Creches Municipais e 9 Creches Convenia-
das, atendendo hoje, do Berçário (período integral) ao 
Maternal (período parcial), 3.739 crianças em idade de 
creche, de quatro meses a quatro anos.

Em fevereiro deste ano, foram ampliadas mais 360 
novas vagas, com a inauguração da creche Ruth Car-
doso, no Parque Meia-Lua. De acordo com a secre-
tária municipal de Educação, Maria Thereza Ferreira 
Cyrino, “estamos mantendo o padrão das creches 
municipais, garantindo o atendimento da educação 
da primeira infância, e cumprindo com as metas do 
Plano Municipal de Educação”.

Além da creche do Parque Meia-Lua, outras oito uni-
dades foram entregues desde 2017, nos bairros: Villa 
Branca, Parque dos Príncipes, Jardim Santa Paula, 
Jardim Colônia, Jardim Santa Marina, Centro, Jardim 
Maria Amélia e Parque Imperial.

Prefeitura constrói mais três novas 
creches para receber 540 alunos 
no início do ano letivo de 2024

Cerimônia de formatura de
cursos profissionalizantes do programa 
Educamais Lamartine reúne 730 alunos
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Obras de construção das novas creches em três bairros, para entrega em 2024, no início do ano letivo Formandos e familiares na entrega dos certificados no auditório da Secretaria Municipal de Educação

• Área da beleza (professores Wilsani Pinheiro, Sueli 
Martins, Laerte Martins): Barbearia, Design de Sobrance-
lhas, Depilação, Manicure, Massagem relaxante, Massagem 
dreno modeladora.

• Área de serviços (professores Regina Faria, Wagner 
Rejwoski, Wilson Simionato): Assistente Administrativo, 
Departamento Pessoal, Controlador de Acesso, Recursos 
Humanos, Informática, Corte e Costura, Reparos de roupas.

• Línguas estrangeiras (professores Soraia Aquino e 
Maura Camargo): Inglês módulo V e Espanhol módulo V.
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Dr. Onivaldo Freitas Júnior, advogado 
que defende com intensidade as 
causas em que atua, é orgulho para os 
advogados e inspiração para jovens e 
estudantes de direito. Exercer o mister 
com seriedade, responsabilidade e, 
acima de tudo, com amor pela profissão.

Concursado pela Procuradoria do 
Estado de São Paulo, sempre atuou 
de forma intensiva junto à Ordem dos 
Advogados do Brasil, na defesa dos 
direitos e prerrogativa dos advogados.

Especialista em Direito Bancário, 
Código de Defesa do Consumir, Direito 
Internacional e Direito Trabalhista, 
mantém escritório em São José dos 
Campos, cidade que admira e onde 
escolheu para viver, atuando em toda a 
Região Metropolitana do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte, no estado de São Paulo e 
demais estados da Federação.

Com inúmeras decisões favoráveis 
às suas teses publicadas em sites 
especializados, como o reconhecimento 
“migalhas.com.br”, Dr. Onivaldo acredita 
que o exercício da advocacia é “uma 
honra para aqueles que acreditam 
no Estado Democrático de Direito e 
trabalham com seriedade, estudando e 
oferecendo o que há de melhor em si, 
para que o resultado de uma demanda 
seja mais do que uma vitória processual, 
mas a certeza de que o direito foi de fato 
aplicado ao caso concreto.”.

Do respeito ao amor pela advocacia 
Em homenagem à cidade de
São José dos Campos

Dr. Onivaldo
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Cristina Lunelli Kuhlmann, 
idealizadora da Caktus 
Concept Design

Regina Laranjeira Baumann
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

Entrevista&

MM: Você é designer de interiores e pós 
pelo IED (Istituto Europeo di Design). 
Sua obra é moderna, bonita e sustentá-
vel. De onde vem essa inspiração?
Cristina: Da vida (risos). Fácil falar, mas 
é verdade. Sou do Rio Grande do Sul, um 
estado lindo, querido! Lá conheci meu 
esposo, Augusto, pai dos meus filhos e 
velejador, apaixonado pela Ilhabela. Vivo 
entre o belo e não poderia fazer diferen-
te. Procuro Minha inspiração vem do meu 
trabalho como designer.  De contribuir 
com  soluções para o descarte de velas de 
veleiros ,kitesurf  e balões de balonismo . 
São produtos pensados para serem úteis 
e bonitos, como são as mochilas e malas. 
Adoro móveis, então desenvolvi cadeiras 
que são incrivelmente belas e confortá-
veis, sempre usando velas de desuso. Já 
estamos com protótipos de corta vento 
também  e ..... não tem limite!
 
MM: Na prática, uma ideia se tor-
nar realidade passa por vários pro-
cessos, além da criatividade. Como 
você pensa tudo isso?
Cristina: Primeiro passo, é engraçado falar 
isso, é ver o produto pronto. Depois vou pen-
sar na vela, se de veleiro ou balão, a cor, a 
textura.... e daí segue fácil. Temos relaciona-
mento com velejadores, que é o meio onde 
vivemos (Ilhabela) e a importância do nosso 
trabalho despertou convívio com os balonei-
ros. É um círculo mesmo, você começa e as 
coisas acontecem, sempre com um propósi-
to legal: fazer o belo e contribuir com a sus-
tentabilidade do planeta.

MM: Paixão e técnica? 
Cristina: A técnica é fundamental. No 
mobiliário, por exemplo, através o co-
nhecimento em ergonomia e madei-
ras trouxe a oportunidade de partici-
par de um lab pelo IED Istituto Europeo 
di Design onde a cadeira fez parte da 
DaVinci Experience em 2020.
 
MM: É mesmo importante tirar vela 
do “lixo”?
Cristina: Minha ação é realmente pro-
mover a mudança de pensamento den-
tro da Economia Circular, ciente de que 
dar destinação ao que não serve, aqui 
não significa consumir produtos de bai-
xa qualidade. Minha formação em es-
tratégia e design de serviços mostrou 
que a Circularidade  é o caminho para a 
Sustentabilidade,  seja como empreen-
dedora ou consumidora.
 
MM: How do you feel?
Cristina: Sinceramente? Perdoe a 
falta de modéstia, mas me sinto fe-
liz demais. Trabalho com o que gos-
to e são peças lindas, que  impor-
tantes tem um diferencial  para o 
planeta e a economia circular ,upcycled. 
 Os clientes compram para si e para pre-
sentear... então só tenho a agradecer e 
pensar a próxima vela (risos). Um deta-
lhe legal é que quem adquire o produto, 
quer conhecer a história da vela, então, 
nossa História começa na História do 
Velejador, do Baloneiro. É um diferencial 
da Marca Caktus Concept Design. gFoto: Edson Amaral

2 5 6  A N O S  D E  H I S T Ó R I A
C R I A N D O  M E M Ó R I A S  J U N T O S ,

PA R A B É N S  S Ã O  J O S É  D O S  C A M P O S .
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